



Abortion and the married woman

Most Canadian women who have abortions are single, but a recent Statistics Canada study indicates that more than a quarter of them (26.7%) were either married or in a common-law relationship.

Other international studies show that Canada's abortion rate for these women is about average. The proportion of married women receiving abortions was lower in England and Wales (23% in 1994) and the US (16.8% in 1992) but higher in France (38.4% in 1988) and the Netherlands (32.6% in 1992).

The age-adjusted abortion rate per 1000 married (including separated) Canadian women aged 15 to 44 almost doubled between 1974 (6.6) and 1994 (11.2). Increases were noted in most age groups and especially among younger women. The rate for women aged from 15 to 19 jumped from 9.2/1000 married women in 1974 to 18.3/1000 in 1994, a 99% increase. An even larger change was seen for women aged 20 to 24, for whom the rate rose from 8.5/1000 married women to 20.4/1000, a 140% jump. Older women aged 30 to 34 and 35 to 39 recorded increases of 38.5% and 20.8%, respectively.

From 1974 to 1994, most single women seeking abortions had never given birth (77%), while the same percentage of married women had had at least 1 delivery. More than 75% of both married and single women had not had a previous abortion.

This column was written by Lynda Buske, chief, physician resources information planning, CMA. Readers may send potential research topics to Patrick Sullivan (sullip@cma.ca; 613 731-8610 or 800 663-7336 x2126; fax 613 523-0937).

L'avortement et la femme mariée

La plupart des Canadiennes qui se font avorter sont célibataires, cependant une récente étude de Statistique Canada révèle que plus du quart d'entre elles (26,7 %) étaient mariées ou vivaient avec un conjoint de fait.

D'autres études internationales indiquent que le taux d'avortement chez ces femmes au Canada est proche de la moyenne. Le pourcentage de femmes mariées qui se sont fait avorter est moins élevé en Angleterre et au le pays de Galles (23 % en 1994) et aux États-Unis (16,8 % en 1992), mais plus élevé en France (38,4 % en 1988) et aux Pays-Bas (32,6 % en 1992).

Le taux d'avortement ajusté selon l'âge par 1000 Canadiennes mariées (y compris les femmes séparées) âgées de 15 à 44 ans a presque doublé entre 1974 (6,6) et 1994 (11,2). On a relevé des hausses dans la plupart des groupes d'âge, mais surtout chez les jeunes femmes. Chez les femmes de 15 à 19 ans, le taux a bondi de

9,2 femmes mariées sur 1000 en 1974 à 18,3 sur 1000 en 1994, une augmentation de 99 %. La progression est encore plus marquée chez les femmes de 20 à 24 ans, puisque le taux a grimpé de 8,5 femmes mariées sur 1000 à 20,4 sur 1000, un bond de 140 %. Chez les femmes de 30 à 34 ans et de 35 à 39 ans, les hausses se sont établies respectivement à 38,5 % et 20,8 %.

Entre 1974 et 1994, la plupart des femmes célibataires cherchant à se faire avorter n'avaient jamais accouché (77 %), tandis que le même pourcentage de femmes mariées avaient accouché au moins une fois. Plus de 75 % des femmes mariées ou célibataires n'avaient jamais eu d'avortement dans le passé.

Cet article a été rédigé par M^{me} Lynda Buske, chef, information sur la planification des effectifs médicaux, AMC. Nous invitons les lecteurs à faire parvenir des sujets possibles de recherche à l'attention de M. Patrick Sullivan (sullip@cma.ca; 613 731-8610 ou 800 663-7336 x2126;

